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Avagyan Maria Gaikovna 

Abstract. In this article, we will consider forecast options for PJSC Gazprom's accounts receivable for 2025-2027. 
Three forecasting methods will be used: least squares, Delphi, and standard. Comparing the results obtained by these different 
methods will allow for a balanced and informed forecast. The standard method will estimate accounts receivable turnover 
based on standards and the company's revenue. The Delphi method compares expert forecasts to reach a consensus. The least 
squares method will help identify underlying statistical trends and construct a linear trend. 

Keywords: accounts receivable, Delphi method, normative method, least squares method 
Аннотация. В данной статье рассмотрим варианты прогноза дебиторской задолженности ПАО 

«Газпром» на 2025-2027 гг. Для прогноза будет использовано три метода: наименьших квадратов, Дельфи и 
нормативный. Сравнение результатов, полученных разными методами, позволит сформировать 
сбалансированный и обоснованный прогноз. Нормативный метод позволит оценить оборачиваемость 
задолженности на основе нормативов и выручки компании. Метод Дельфи предусматривает сопоставление 
прогнозов экспертов для получения консенсуса. Метод наименьших квадратов поможет выявить базовые 
статистические тенденции и построить линейный тренд. 

Ключевые слова: дебиторская задолженность, метод Дельфи, нормативный метод, метод наименьших 
квадратов 
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Avagyan Marina Gaikovna  

Abstract. This article introduces the concept of a lease. It provides a detailed analysis of the structure of a lease 
agreement, the economic evaluation of its application, and the factors that influence leases. 

Keywords: rent, rent, tenant, landlord. 
Аннотация. В данной статье вводится понятие аренды. В статье подробно анализируется структура 

договора аренды, экономическая оценка применения аренды, а также факторы, которые влияют на аренду.   
Ключевые слова: аренда, арендная плата, арендатор, арендодатель. 
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Abstract. In the current geopolitical and economic realities, the issues of ensuring the economic security of regions 
are of paramount importance. In the context of this article, the economic security of a region is considered as the state of 
protection of the economy from internal and external threats, which ensures sustainable socio-economic development, a decent 
standard of living for the population, and the preservation of economic independence. The article provides a statistical analysis 
of the economic security indicators of the Voronezh Region in the context of economic development to identify the current 
state, trends, and potential threats. 

Keywords: economic security, comparative analysis, analysis of indicator dynamics, GRP, WOT analysis/ 
Аннотация. В современных геополитических и экономических реалиях вопросы обеспечения экономической 

безопасности регионов приобретают первостепенное значение. Экономическая безопасность региона, в контексте 
данной статьи, рассматривается как состояние защищенности экономики от внутренних и внешних угроз, 
обеспечивающее устойчивое социально-экономическое развитие, достойный уровень жизни населения и сохранение 
экономической самостоятельности. В статье проведен   статистический анализ индикаторов экономической 
безопасности Воронежской области в проекции “экономическое развитие” для выявления текущего состояния, 
тенденций и потенциальных угроз. 

Ключевые слова: экономическая безопасность,  сравнительный анализ,  анализ динамики индикаторов, ВРП 
(валовый региональный продукт), WOT-анализ. 
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Abstract. This article examines the socioeconomic development of a municipality using the example of Lyudinovsky 
District and the city of Lyudinovo. This is driven by the key role of municipalities in ensuring sustainable development and 
improving the quality of life, as well as the need for a comprehensive analysis of the factors and mechanisms determining their 
socioeconomic status. 

Keywords. Lyudinovsky District, municipality, territory, socio-economic potential, anti-crisis management 
Aннотация. В статье рассматриваются особенности социально-экономического развития муниципального 

образования на примере Людиновского района и города Людиново. Это обусловлено ключевой ролью муниципальных 
образований в обеспечении устойчивого развития территорий и повышении качества жизни населения, а также 
необходимостью комплексного анализа факторов и механизмов, определяющих их социально-экономическое 
состояние. 

Ключевые слов. Людиновский район, муниципальное образование, территория, социально‑экономический 
потенциал, антикризисное управление 
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Popov Yuri Alexandrovich, 

Abstract. This scientific paper analyzes the key features of the organization–personality interaction models. The 
collegial, authoritarian, supportive, and caring models, their differences and main advantages are considered in detail, with 
special attention being paid to the modern model. The main management methods are analyzed, which are ways of influencing 
personnel to achieve the goals of the organization. The importance of the socio-psychological climate as a factor in increasing 
the effectiveness of the modern model of organizational behavior is revealed. The role of diagnostics of this indicator is reflected, 
common methods for its research and evaluation are given. The tools aimed at reducing conflict in the team and developing 
the socio-psychological climate of the organization are considered separately. 

Keywords: organizational behavior, personality, creative potential, team, collaboration, socio-psychological climate, 
personnel management, sociometry, conflict. 

Аннотация. В данной научной работе анализируются ключевые особенности моделей взаимодействия 
«организация – личность». Подробно рассматриваются коллегиальная, авторитарная, поддерживающая, 
опекающая модели, их отличия и основные преимущества, отдельное внимание уделяется современной модели. 
Анализируются основные методы управления, представляющие собой способы осуществления воздействий на 
персонал для достижения целей организации. Раскрывается значение социально-психологического климата как 
фактора повышения эффективности современной модели организационного поведения. Отражена роль 
диагностики данного показателя, приводятся распространенные методы по его исследованию и оценке. Отдельно 
рассматриваются инструменты, направленные на снижение конфликтности в коллективе и развитие социально-
психологического климата организации. 

Ключевые слова: организационное поведение, личность, творческий потенциал, коллектив, 
сотрудничество, социально-психологический климат, управление персоналом, социометрия, конфликтность. 
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Popova Julia Alexandrovna, 

Abstract. This scientific paper reveals the relevance of the issue of financial reporting consolidation as the most 
important tool for summarizing accounting information and an element of the corporate governance and financial analysis 
system. The theoretical foundations of this topic are given, including which companies should conduct such reporting in 
accordance with Russian legislation and the requirements of international financial reporting Standards (IFRS). The stages 
in the work on consolidated financial statements are considered. Such an important issue as the establishment of a 
consolidation perimeter is reflected. Two key rules are analyzed, which must be followed in order to compare the data of 
individual organizations in the group. The specifics of preparing consolidated financial statements in three types of 
organizations – subsidiaries, associates, and jointly controlled - are described in detail. 

Keywords: financial reporting, consolidation, business, group of companies, international financial reporting 
standards, parent and subsidiary organizations, auditor, reliability, investments. 

Аннотация. В данной научной работе раскрывается актуальность вопроса консолидации финансовой 
отчетности как важнейшего инструмента обобщения учетной информации и элемента системы корпоративного 
управления и финансового анализа. Приводятся теоретические основания обозначенной тематики, в том числе 
отражена, какие компании должны вести подобную отчетность в соответствии с российским законодательством 
и требованиями международных стандартов финансовой отчетности (МСФО). Рассматриваются этапы в 
работе над консолидированной отчетностью. Отражен такой важный вопрос как установление периметра 
консолидации. Анализируются два ключевых правила, соблюдение которых необходимо для сопоставления данных 
отдельных организаций, входящих в группу. Подробно раскрываются особенности составления консолидированной 
отчетности в трех типах организаций – дочерних, ассоциированных, совместно контролируемых. 

Ключевые слова: финансовая отчетность, консолидация, бизнес, группа компаний, международные 
стандарты финансовой отчетности, материнская и дочерняя организации, аудитор, достоверность, инвестиции. 
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Terenteva Tatiana Olegovna

Martinova Olga Aleksandrovna

Nazarova Naina Il’asovna

Abstract. The paper describes the problem of gender inequality in the labor sphere, various approaches to its 
interpretation and assessment. The analysis of non-financial statements of Russian companies for disclosure of information 
on gender equality of employees is carried out. The results show that the information is not sufficiently presented. The main 
task is to provide not only individual indicators, but also to disclose the measures taken to achieve the company's ESG goals. 

Keywords: gender inequality, non-financial reporting, ESG principles. 
Аннотация. В работе описана проблема гендерного неравенства в трудовой сфере, различные подходы к его 

трактовке и оценке. Проведен анализ нефинансовой отчетности российских компаний на предмет раскрытия 
информации о гендерном равенстве сотрудников. Результаты показывают, что информация представлена в 
недостаточном объеме. Основная задача – предоставить не только отдельные показатели, но и раскрыть 
принимаемые меры для достижения компанией целей ESG.  

Ключевые слова: гендерное неравенство, нефинансовая отчетность, ESG-принципы. 
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Nochvina Bella Anatolyevna   

Panasenko Anastasia Ivanovna 

Pigolitsyna Juliana Vladimirovna

Abstract.  The purpose of this article is to analyze the evolution of the policy of strategic partnership between the PRC 
and the Republic of Kazakhstan using the example of the characteristics of key periods of economic and political interaction 
between China and South Korea since 1992. The results of this strategic partnership based on cooperation in the free trade 
area, as well as joint projects in high technologies, are determined.  Special attention is paid to the prospects of cooperation 
related to integration into the "One Belt, One Road", energy projects and reduction of trade barriers.  The article demonstrates 
the reasons for the geopolitical differences between the two countries in the current conditions of the transformation of world 
politics, while maintaining the desire of the PRC and the ROK to actively coordinate efforts in ensuring regional security. 

Keywords: Asia-Pacific region, South Korea, China, economic interdependence, geopolitical competition, free trade, 
multilateral initiatives 

Аннотация. Целью данной статьи является анализ эволюции политики стратегического партнерства 
КНР и РК на примере характеристики ключевых периодов экономического и политического взаимодействия Китая 
и Южной Кореи с 1992 г.  Определяются результаты указанного стратегического партнёрства, основанного на 
взаимодействии в зоне свободной торговли, а также совместных проектах в высоких технологиях.  Особое внимание 
уделяется перспективам сотрудничества связаны с интеграцией в «Один пояс, один путь», энергетическими 
проектами и снижением торговых барьеров.  Статья демонстрирует причины геополитических разногласий обеих 
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стран в современных условиях трансформации мировой политики, при сохранении стремления КНР и РК активно 
координировать усилия в обеспечении региональной безопасности. 

Ключевые слова: АТР, Южная Корея, Китай, экономическая взаимозависимость, геополитическая 
конкуренция, свободная торговля, многосторонние инициативы 
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Ivasheva Irina Vladimirovna

Golovastova Yulia Aleksandrovna

Abstract. In this research article, the author examines the problematic aspects of implementing electronic 
monitoring of persons sentenced to imprisonment. The author analyzes in more detail the characteristics of this type of 
criminal punishment and examines its practical application. The author briefly mentions areas for improving legislation in 
this area. This research article will be useful to theorists and practitioners, researchers, teachers, and a wider readership. 

Keywords: electronic monitoring, restriction of liberty, convicted persons, execution of sentences, legal issues, 
criminal punishment. 

Аннотация. В настоящей научной статье автор рассматривает проблемные аспекты осуществления 
электронного контроля за осужденными к лишению свободы. Автор более детально анализирует особенности 
данного вида уголовного наказания, исследует его применение на практике. Кратко автор научной статьи 
упоминает направления совершенствования законодательства в данной области. Настоящая научная статья 
будет полезна теоретикам и практикам, научным работникам, преподавателям, а также и более широкому кругу 
читателей. 

Ключевые слова: электронный контроль, ограничение свободы, осужденные, исполнение наказания, 
правовые проблемы, уголовное наказание. 
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Ivasheva Irina Vladimirovna

Golovastova Yulia Aleksandrovna

Abstract. This research article examines current issues related to the execution of probationary sentences for 
individuals without a permanent residence. The author focuses on some of the most complex issues in law enforcement practice 
and suggests ways to improve this institution, including its legal regulation. This research article will be useful to theorists 
and practitioners, legal specialists, teachers and students, and a wider readership. 

Keywords: probationary sentence, legal regulation, law enforcement practice, penal law, execution of sentences, 
current issues. 

Аннотация. В настоящей научной статье рассматриваются актуальные проблемы исполнения условного 
осуждения в отношении лиц, не имеющих постоянного места жительства. Автор исследования акцентирует 
внимание на некоторых наиболее сложных вопросах правоприменительной практики, предлагает пути 
совершенствования института, в т.ч. его правового регулирования. Настоящая научная статья будет полезна 
теоретикам и практикам, специалистам правового профиля, преподавателям и студентам, а также более 
широкому кругу читателей. 

Ключевые слова: условное осуждение, правовое регулирование, правоприменительная практика, уголовно-
исполнительное право, исполнение наказания, актуальные проблемы. 
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Khaleev Anton Alexandrovich

Averyanova N. N.,  

Abstract. The article analyzes the impact of the 2020 constitutional reform on the legal regulation of labor relations 
in the Russian Federation. The research was conducted using a comprehensive analysis method of constitutional amendments 
and their relationship with current labor legislation. The main results show that the reform introduced significant changes to 
the constitutional basis of labor relations, including the consolidation of the guarantee of minimum wage not lower than the 
subsistence minimum, constitutional recognition of social partnership principles and respect for workers. Ten fundamental 
constitutional principles regulating labor relations were identified. It was established that the reform significantly 
strengthened the state's role in protecting citizens' labor rights and created a legal basis for improving labor legislation. The 
conclusion is drawn about the need for a comprehensive revision of current labor legislation in accordance with new 
constitutional provisions to ensure effective implementation of constitutional guarantees. 

Keywords: constitutional reform, labor relations, labor rights, minimum wage, social partnership, constitutional 
guarantees, labor legislation, protection of labor rights, subsistence minimum, state regulation of labor 

Аннотация. Статья посвящена анализу влияния конституционной реформы 2020 года на правовое 
регулирование трудовых отношений в Российской Федерации. Исследование проведено методом комплексного 
анализа конституционных поправок и их взаимосвязи с действующим трудовым законодательством. Основные 
результаты показывают, что реформа внесла существенные изменения в конституционную базу трудовых 
отношений, включая закрепление гарантии минимального размера оплаты труда не ниже прожиточного 
минимума, конституционное признание принципов социального партнерства и уважения человека труда. 
Выявлены десять фундаментальных конституционных принципов, регулирующих трудовые отношения. 
Установлено, что реформа существенно усилила роль государства в защите трудовых прав граждан и создала 
правовую основу для совершенствования трудового законодательства. Сделан вывод о необходимости комплексного 
пересмотра действующего трудового законодательства в соответствии с новыми конституционными 
положениями для обеспечения эффективной реализации конституционных гарантий. 

Ключевые слова: конституционная реформа, трудовые отношения, трудовые права, минимальный 
размер оплаты труда, социальное партнерство, конституционные гарантии, трудовое законодательство, защита 
трудовых прав, прожиточный минимум, государственное регулирование труда. 
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Krapivina Daria Andreevna

Danshina Natalia Anatolyevna

Abstract. This article provides a comprehensive analysis of the legal aspects of trademark abuse in the Russian legal 
system. It examines the historical background to the development of the institution of means of individualization and their 
socioeconomic functions in modern conditions. Particular attention is paid to judicial practice identifying various forms of 
unfair trademark use, including the use of mechanisms to challenge trademark protection for competitive purposes and "patent 
trolling." Based on this analysis of judicial practice, the author examines the issues of qualifying trademark abuse through 
the prism of the principles of good faith and estoppel. The article explores the law enforcement challenges of balancing the 
presumption of good faith on the part of market participants with the need to prevent unfair practices. 

Keywords: trademark, abuse of rights, unfair competition, patent trolling, estoppel, good faith, means of 
individualization, exclusive rights. 

Аннотация. В статье проводится комплексный анализ юридических аспектов злоупотребления правом на 
товарный знак в российской правовой системе. Исследуются исторические предпосылки формирования института 
средств индивидуализации и их социально-экономические функции в современных условиях. Особое внимание 
уделяется судебной практике, выявляющей различные формы недобросовестного использования товарных знаков, 
включая использование механизмов оспаривания охраны знаков в конкурентных целях и «патентный троллинг». 
На основе анализа судебной практики автор рассматривает проблемы квалификации злоупотребления правом через 
призму принципов добросовестности и эстоппеля. Исследуется правоприменительная проблематика баланса 
между презумпцией добросовестности участников оборота и необходимостью пресечения недобросовестных 
практик.  

Ключевые слова: товарный знак, злоупотребление правом, недобросовестная конкуренция, патентный 
троллинг, принцип эстоппель, добросовестность, средства индивидуализации, исключительные права. 
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Kraynov Andrey Vasilyevich  

Abstract. This article examines the current state of domestic legislation regulating autonomous maritime navigation, 
assesses the comprehensiveness and applicability of existing legal norms, and analyzes the shortcomings and prospects in this 
area at this stage of its development. 

Keywords: autonomous navigation, unmanned navigation, maritime law, domestic legislation. 
Аннотация. В статье рассматривается состояние действующего отечественного законодательства в 

области регулирования автономного морского судоходства, оценивается полнота и применимость имеющихся 
правовых норм, а также анализируются недостатки и перспективы в данной области на данном этапе её развития.  

Ключевые слова: автономное судоходство, беспилотное судовождение, морское право, отечественное 
законодательство.  
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Abstract. The article analyzes key issues in the sphere of labor relations within esports in the Russian Federation. It 
examines the legal uncertainty of the esports athlete's status, which leads to difficulties in concluding, executing, and 
terminating employment contracts. The inconsistency of the Russian Labor Code's norms, designed for traditional athletes, 
with the specifics of the remote and project-based activities of esports athletes is considered. Based on a comparative analysis 
of the experiences of South Korea, China, and the USA, the gaps in Russian legislation are identified, and proposals for their 
elimination are formulated, including amendments to the Labor Code of the Russian Federation and the development of 
industry-standard contracts. 

Keywords: esports, labor relations, legal status of an esports athlete, employment contract, Labor Code of the Russian 
Federation, esports contract, guarantees and compensations, comparative labor law. 

Аннотация. Статья посвящена анализу ключевых проблем в сфере трудовых правоотношений в 
киберспорте Российской Федерации. Рассматривается правовая неопределенность статуса киберспортсмена, 
которая приводит к сложностям при заключении, исполнении и расторжении трудовых договоров. Исследуется 
несоответствие норм Трудового кодекса РФ, предназначенных для традиционных спортсменов, специфике 
дистанционной и проектной деятельности киберспортсменов. На основе сравнительного анализа с опытом Южной 
Кореи, Китая и США выявляются пробелы в российском законодательстве и формулируются предложения по их 
устранению, включая внесение изменений в ТК РФ и разработку отраслевых стандартных контрактов. 

Ключевые слова: киберспорт, трудовые правоотношения, правовой статус киберспортсмена, трудовой 
договор, Трудовой кодекс РФ, киберспортивный контракт, гарантии и компенсации, сравнительное трудовое право. 
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Zys Tatsiana

Abstract. The article examines the strategic directions for improving the public-private partnership mechanism in 
the development of urban social infrastructure in the Republic of Belarus. Based on an analysis of the regulatory framework, 
academic publications, and practical experience with PPP projects, the key stages of institutional environment formation, 
sector‑specific features of partnership implementation, and comparative characteristics of the social and infrastructure sectors 
are identified. The advantages of PPPs, as well as the systemic barriers to their development at the national and regional 
levels-including regulatory, financial‑economic, managerial, and socio‑communicative constraints-are determined. The study 
formulates the factors contributing to the successful implementation of PPP projects and highlights the need for 
comprehensive improvement of the legal, institutional, and financial environment to enhance the effectiveness of PPPs in 
urban social infrastructure. 

Keywords: urban social infrastructure, infrastructure projects, institutional environment, regulatory framework, 
risk allocation, financial mechanisms, project financing, social services, strategic development 

Аннотация. В статье рассматриваются стратегические направления совершенствования механизма 
государственно‑частного партнёрства в сфере развития городской социальной инфраструктуры Республики 
Беларусь. На основе анализа нормативно‑правовой базы, научных публикаций и практики реализации проектов ГЧП 
выявлены ключевые этапы формирования институциональной среды, отраслевые особенности применения 
партнёрства и сравнительные характеристики социальной и инфраструктурной сфер. Определены 
преимущества ГЧП, а также системные барьеры его развития на национальном и региональном уровнях, включая 
нормативно‑правовые, финансово‑экономические, управленческие и социально‑коммуникационные ограничения. 
Сформулированы факторы успешной реализации проектов ГЧП и обозначена необходимость комплексного 
совершенствования правовой, институциональной и финансовой среды для повышения эффективности 
использования партнёрства в городской социальной инфраструктуре. 

Ключевые слова: городская социальная инфраструктура, инфраструктурные проекты, 
институциональная среда, нормативно‑правовое регулирование, распределение рисков, финансовые механизмы, 
проектное финансирование, социальные услуги, стратегическое развитие 
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